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Giuliano (UGL): “Chi ha paura degli specializzandi?”
“Apriamo confronto per valorizzarli e far crescere la loro figura”
“Chi ha paura degli specializ-
zandi? Sarebbe da chiederselo 
se è vero che una pattuglia di 
giovani professionisti, ha 
espresso recentemente pro-
fondo disagio, condito da una 
buona dose di sconforto, per il 
quadro in cui la loro figura si 
trovano ad operare”. Così 
Gianluca Giuliano, segretario 
nazionale della UGL Salute, 
che poi aggiunge: “Se da un 
lato nei provvedimenti per 
combattere le liste d’attesa  il 
Ministro Schillaci li vorrebbe 
maggiormente protagonisti 
dall’altro loro dipingono un 
quadro a tinte fosche. Perché 

la valorizzazione del ruolo è 
messa a rischio da quella con-
suetudine tutta italiana che li 
relega in un angolo. Lo fanno 
emergere proprio gli specializ-
zandi in un recente sondaggio. 
Non nascondono di sentirsi 
sfruttati dovendo silenziosa-
mente subire in troppe occa-
sioni lo sforamento delle 38 
ore di lavoro previste dal con-
tratto con punte che spesso ar-
rivano oltre le 50. Di diritti, 
come ferie e riposo, difficile di-
scuterne, essendo l’anello de-
bole della catena lavorativa 
delle proprie unità o reparti”. 
 

Papa Francesco: 
folla ed emozione 
per sua la visita  
in Campidoglio

Colosseo,  
dal 19 al 23 giugno 

torna ‘Venere  
in musica’

A Vallelunga morto 
il motociclista  

Massimo Bottari

Nel 2023, le famiglie ita-
liane hanno affrontato una 
delle spese per l’energia 
elettrica più elevate d’Eu-
ropa. Secondo un’analisi 
dei dati Eurostat, la spesa 
media per la bolletta elet-
trica in Italia è stata di 960 
euro, con un incremento 
del 23% rispetto alla media 
europea, che si attesta a 781 
euro. Questo divario pone 
l’Italia tra i paesi con i costi 

energetici più alti nel conti-
nente, con notevoli riper-
cussioni economiche sulle 
famiglie italiane. Come 
spiega un’interessante ed 
esaustivo studio pubblicato 
dal Blg Prontobolletta by 
Papernest, “Le tariffe per 
l’energia elettrica variano 
significativamente tra i di-
versi stati membri del-
l’Unione Europea. 
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Stando ai dati Eurostat, la spesa media per la bolletta elettrica in Italia è stata di 960 euro 

Costo elettricità: +23% rispetto all’Europa 
Ad incidere tasse elevate, oneri di sistema e costi di distribuzione

Nel 2023,  l ’ I ta l ia  s i  è  c las-
s i f i ca ta  come i l  ses to  
paese  p iù  caro  in  termini  
di  tar i ffe  e let tr iche .  La  ta-
r i f fa  media  i ta l iana  per  
kWh,  comprens iva  d i  
tasse  e  oner i ,  è  s ta ta  d i  
0 ,3347  euro .  Questo  pos i -
z iona  l ’ I ta l ia  d ie t ro  paes i  
come Germania ,  Be lg io ,  
I r landa  e  Danimarca ,  che  
hanno reg is t ra to  tar i f fe  
ancora  più e levate .  In  par-
t icolare ,  i  consumatori  te -
deschi  hanno affrontato  la  
spesa  p iù  a l ta ,  con  una  
bo l le t ta   media  d i  1 .100  
euro ,  super iore  de l  20% 
r i spet to  a  que l la  i ta l iana .  
Anche  in  Be lg io ,  l a  spesa  
media  è  s ta ta  d i  1 .100  
euro,  mentre in Danimarca 
s i  è  a t tes ta ta  in torno  a i  
1 .000  euro”.  Spiega lo  s tu-
d io ,  “Quest i  dat i  ev iden-
z iano  come l ’ I ta l ia ,  

nonostante  i l  ca lo  de i  
prezz i  de l  12% r i levato  
ne l  pr imo semestre  de l  
2023 ,  cont inui  a  r imanere  
tra  i  paesi  con i  cost i  ener-
get ic i  più a l t i  in  Europa”.  
Tut tav ia ,  sc r ive  ancora  i l  
b log Prontobol let ta ,  “Dal-
l ’a l t ra  par te  de l lo  spec -
ch io ,  c i  sono  numeros i  
paes i  europei  che  hanno 
registrato  tar i ffe  energet i-
che s ignif icat ivamente più 
basse  r i spet to  a l l ’ I ta l ia .  
Ad esempio,  in  Francia ,  la  
spesa  media  annua  per  
l ’ energ ia  e le t t r i ca  è  s ta ta  
d i  c i rca  660  euro ,  rappre-
sentando un  r i sparmio  d i  
300  euro r ispet to  a l le  bol -
le t te  i ta l iane.  In  Spagna e  
Svez ia ,  i  consumator i  
hanno speso  mediamente  
645  euro  per  l ’ e le t t r i c i tà ,  
i l  che  corr i sponde  r i spet -
t ivamente  a l  43% e  a l  53% 

in  meno r i spet to  a i  cos t i  
i ta l iani .  L ‘Ungher ia  s i  d i -
s t ingue  in  modo par t i co-
lare ,  con  le  tar i f fe  p iù  
basse  del l ’UE:  le  famigl ie  
ungheres i  hanno pagato  
c irca  310  euro nel  2023,  i l  
196% in meno r ispetto  al le  
famigl ie  i ta l iane .  Questo  
enorme divar io  tar i f far io  
ev idenzia  l ’ importanza  
del le  poli t iche energetiche 
e  del le  s trut ture  tar i ffar ie  
nazional i  ne l l ’ inf luenzare  
i l  cos to  de l l ’ energ ia  per  i  
consumator i” .  Nel lo  spe-
c i f i co ,  per  quanto  r i -
guarda  le  e levate  tar i f fe  
energet iche  in  I ta l ia  sono  
a t t r ibuib i l i  a  var i  fa t tor i ,  
t ra  cui  tasse  e levate ,  oneri  
d i  s i s tema e  cos t i  d i  d i -
s t r ibuzione .  In fa t t i ,  come 
si  legge ancora nel  dossier  
s t i la to  dagl i  esper t i  de l  
B log  by  Papernes t ,  

“Anche  se  i l  ca lo  de i  
prezz i  de l  12% ne l  pr imo 
semestre  de l  2023  ha  rap-
presenta to  un  migl iora -
mento ,  non  è  s ta to  
suff i c iente  a  far  usc i re  
l ’ I ta l ia  da l  gruppo de i  
paes i  con  le  tar i f fe  p iù  
al te .  Le tasse  e  gl i  oneri  di  
s i s tema cost i tu iscono una 
par te  s igni f i ca t iva  de l la  
bo l le t ta  e le t t r i ca  i ta l iana ,  
contr ibuendo in  modo so-
s tanz ia le  a i  cos t i  e levat i .  
Inol tre ,  i  cost i  di  dis tr ibu-
zione e  le  ineff ic ienze nel  
s i s tema energet i co  naz io-
nale  aggiungono ul ter ior i  
oner i  a i  consumator i .  
L’ impat to  de l le  bo l le t te  
e levate  è  s ta to  par t ico lar-
mente  gravoso  per  l e  fa -
mig l ie  i ta l iane .  Questo  
incremento di  180  euro r i -
spet to  a l la  media  europea 
rappresenta  una  s f ida  s i -
gnif icat iva ,  soprat tut to  in  
un  contes to  economico  in  
cui  i  reddi t i  medi  i ta l iani  
sono  in fer ior i  r i spet to  a  
que l l i  d i  paes i  come Ger-
mania  e  Danimarca .  Ad 
esempio,  i l  reddito  medio 
in  Germania  supera  i  
50 .000  euro annui ,  mentre  

in  I ta l ia  è  s igni f i ca t iva-
mente  p iù  basso .  Questo  
s igni f i ca  che ,  nonostante  
le  tar i ffe  e levate ,  i  consu-
mator i  t edeschi  possono  
affrontare  le  spese  energe-
t i che  con  una  maggiore  
capac i tà  economica  r i -
spetto agli  i tal iani .  Questa 
disparità  rende ancora più 
acuto  l ’ impat to  de l le  bo l -
lette  elevate sul le  famiglie  
i ta l iane ,  che  devono a l lo -
care  una percentuale  mag-
giore  del  loro  reddi to  per  
copr i re  i  cos t i  de l l ’ ener-
g ia .  Nel  novembre  2023 ,  
l ’Autor i tà  Garante  de l la  
Concorrenza  e  de l  Mer-
ca to  (AGCM) ha  imposto  
mul te  per  un  to ta le  d i  
15 ,64  mil ioni  di  euro a  se i  
grandi  forn i tor i  d i  ener-
g ia ,  t ra  cu i  Ene l  Energ ia ,  
Edison Energia ,  Iberdrola ,  
Eni  P len i tude ,  Dolomit i  
Energ ia  ed  Edison  Ener-
gia .  Queste  sanzioni  sono 
s ta te  in f l i t te  per  pra t i che  
commerc ia l i  scorre t te ,  
qual i  g l i  aument i  uni la te -
ra l i  de i  prezz i  e  l e  comu-
nicaz ioni  ingannevol i  a i  
c l ient i .  Ad esempio,  r ivela  
ancora  la  s tudio ,  Ene l  

Energ ia  e  Eni  P len i tude  
sono  s ta te  sanz ionate  per  
aver  modi f i ca to  uni la te -
ralmente  i  prezzi  di  forni-
tura  per  ol tre  4  mil ioni  di  
consumator i ,  u t i l izzando 
c lausole  che consent ivano 
var iaz ioni  d iscrez ional i  
una volta scaduti  i  termini  
del l ’offer ta .  Iberdrola ,  in-
vece ,  è  s ta ta  mul ta ta  per  
aver  inv ia to  comunica-
z ioni  minacc iose  r iguar-
dant i  l a  r i so luz ione  
contra t tua le  in  caso  d i  
mancata  acce t taz ione  de i  
nuovi  contrat t i  con prezzi  
aumentat i .  Dunque ,  con-
c lude l ’ar t icolo  di  Pronto-
bol let ta  by Papernest ,  “Se  
le  sanzioni  comminate  sa-
ranno  confermate  da l  Tar  
e  dal  Consigl io  di  Stato ,  i  
r imbors i  per  i  consuma-
tor i ,  inc luse  le  micro im-
prese ,  potrebbero  
aggirars i  in torno  a  1  mi -
l iardo  d i  euro .  Questo  
rappresenterebbe  un  im-
por tante  passo  avant i  
nel la  tute la  dei  dir i t t i  dei  
consumator i  e  ne l la  r idu-
zione del le  spese energet i-
che  per  l e  famigl ie  
i ta l iane”.
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Giuliano (Ugl): “Apriamo confronto per valorizzarli e far crescere la loro figura” 

“Chi ha paura degli specializzandi?”

“Così  come g l i  emolu-
menti  –  prosegue i l  s inda-
ca l i s ta  –  che  r i cevono  
a t t raverso  i l  contra t to  d i  
formazione,  sono erosi  dai  
cos t i  de l l ’ i sc r iz ione  uni -
vers i tar ia ,  d i  un  a ff i t to  
per  i  fuor i  sede ,  p iù  le  
tante  voc i  d i  oner i  acces -
sor i ,  come l ’ i sc r iz ione  
a l l ’a lbo ,  a l la  cassa  previ -

denziale  e  l ’ass icurazione 
per  r i sch io  profess ionale .  
In  ques to  contes to  mol t i  
sono  ut i l izzat i  per  svol -
gere  a t t iv i tà  amminis t ra -
t ive  so t t raendo tempo a  
que l la  formazione  che  r i -
tengono carente  e  spesso  
fuori  dai  b inar i  di  un pro-
gramma ben  def in i to” .  
Dunque ,  conc lude  Giu-

l iano ,  “Pens iamo s ia  arr i-
vato  i l  momento ,  conf i -
dando ne l l ’ esper ienza  e  
nel la  sensibi l i tà  del  Mini -
s tro  Schi l lac i ,  di  aprire  su 
ques ta  f igura  fondamen-
ta le  un  confronto  ampio  
che  serva  a  va lor izzar l i  e  
far  c rescere  in  maniera  
adeguata  le  schiere  di  me-
dic i  del  domani” .  

Un traguardo nell’e-learning italiano. Giovedì 20 giugno la tavola rotonda  

Vent’anni di UniMarconi

L’Università degli  Studi 
“Guglielmo Marconi” fe-
steggia i l  suo ventesimo 
anniversario, segnando due 
decenni di  innovazione e 
leadership nel  campo del-
l ’e-learning.  Fondata nel  
2004 come la prima univer-
sità digitale i tal iana,  Uni-
Marconi ha saputo 
anticipare e soddisfare le  
esigenze di  un’educazione 
superiore sempre più in-
clusiva e accessibile a tutti.  
Il  convegno dal titolo “Uni-
marconi,  venti  anni di sto-
ria nell’e-learning italiano. 
Ieri,  oggi, domani”, si terrà 
giovedì 20 giugno alle ore 
18:00 presso l ’Aula Magna 
dell ’università,  in Via Vit-
toria Colonna 11 a Roma. 

L’evento offrirà un’impor-
tante occasione per rif let-
tere sui progressi realizzati 
e  per delineare le l inee 
guida future della didattica 
digitale.  Saranno presenti  
autorevoli  esponenti  del  
mondo accademico e istitu-
zionale.  La cerimonia ini-
zierà con i  saluti  
ist i tuzionali  di  Alessio 
Acomanni,  Presidente di  
UniMarconi,  Lorenzo Fon-
tana,  Presidente della Ca-
mera dei  Deputati ,  e  
Alessandra Gallone, Consi-
gliera Delegata del  Mini-
stero dell ’Università e 
della Ricerca.  I l  fulcro del  
convegno sarà la tavola ro-
tonda intitolata “Metodolo-
gie e Tecnologie didattiche 

innovative: stato dell’arte e 
prospettive”,  moderata da 
Nicola Porro,  Vice Diret-
tore de I l  Giornale e con-
duttore di  Quarta 
Repubblica. La discussione 
vedrà la partecipazione di  
i l lustri  accademici  ed 
esperti  del  settore,  tra cui  
Marco Abate,  Rettore di  
UniMarconi,  Attil io Parisi ,  
Rettore di Uniroma4, Anto-
nio Felice Uricchio,  Presi-
dente ANVUR, Paolo 
Vincenzo Pedone,  Presi-
dente CUN, Ioannis Kala-
vrouziotis ,  Presidente 
dell’Hellenic Open Univer-
sity (Grecia) ,  e  Carla Pa-
drel  de Oliveira,  Rettrice 
dell ’Universidade Aberta 
(Portogallo).

La legge parla di  sovrain-
debitamento quando i l  de-
bitore non è in grado di  
r imborsare in maniera re-
golare i  propri  debit i ,  
anche considerando le  di-
sponibilità economiche dei 
successivi  dodici  mesi .  
Dunque, spiegano dall ’As-
sociazione Codici,  “Le per-
sone possono trovarsi  in 
questa si tuazione perché 
non hanno valutato atten-
tamente la  propria capa-
cità,  attuale ed in 

prospett iva,  di  r imborso 
dei  debit i  oppure perché 
sono subentrati  eventi  im-
previst i  e  involontari  che 
determinano nuove uscite,  
come ad esempio spese me-
diche,  oppure minori  en-
trate,  pensiamo alla 
perdita del  lavoro,  al la  
cassa integrazione oppure 
al le  malatt ie”.  Ricordiamo 
che il  concetto di ‘sovrain-
debitamento’ è stato intro-
dotto nel sistema giuridico 
i tal iano dalla Legge 

3/2012,  conosciuta anche 
come ‘legge salva suicidi’ .  
L’iter legislativo è iniziato 
al  Senato nel  settembre 
2008.  I l  Parlamento ha ap-
provato la  legge nel  gen-
naio 2012,  con cui  ha 
disciplinato una nuova t i -
pologia di  concordato per 
comporre le  crisi  di  l iqui-
dità del  s ingolo debitore,  
al  quale non si possono ap-
plicare le  ordinarie proce-
dure concorsuali .  Su tale 
disciplina è poi  interve-

nuto i l  decreto-legge 179 
del 2012, che ha modificato 
alcuni  aspett i  della proce-
dura e ne ha esteso l’appli-
cazione al  
sovraindebitamento del  
consumatore.  Recente-
mente,  parl iamo di  luglio 
2022,  la  legge 3/2012 è 
stata sostituita dal ‘Codice 
della Crisi  d’Impresa e del-
l ’ Insolvenza’ .  E come ten-
gono ancora a precisare gli  
esperti  dell ’Associazione,  
“Questo nuovo procedi-

mento disciplina in modo 
esclusivo ed unitario le si-
tuazioni  di  crisi  o insol-
venza del debitore, sia esso 
consumatore,  professioni-
sta o imprenditore,  che 
eserciti ,  anche non a fini di 
lucro,  un’att ività commer-
ciale,  industriale,  artigiana 
o agricola,  operando quale 
persona f is ica,  persona 
giuridica o altro ente col-
lett ivo,  gruppo di imprese 
o società pubblica,  con 
esclusione dello Stato e 

degli  enti  qualif icati  pub-
blici  dalla legge. Un nuovo 
strumento d’aiuto, dunque, 
per chi è in difficoltà”. Ri-
cordiamo infine che l’asso-
ciazione Codici  è  
impegnata con i  propri  
esperti  a fornire assistenza 
anche per casi  di  sovrain-
debitamento.  È possibile  
r ichiedere assistenza e 
chiarimenti  telefonando al  
numero 065571996 o scri-
vendo a segreteria.spor-
tello@codici.org. 

Sovraindebitamento: come comportarsi, cosa fare? Il Codici spiega 
cosa prevede la legge, e come ricevere aiuto
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La denuncia di Rete Santuari contro il sindaco di Lacchiarella ed i veterinari di Ats Milano 

Maltrattati e uccisi sessanta maialini sani 
“Confidiamo nella giustizia affinché vengano puniti i responsabili dei gravi fatti accaduti”

E’ una vera e propria 
strage di  piccioni  quella 
che, nell’indifferenza gene-
rale,  s i  sta consumando a 
Roma, nel  quartiere Mar-
coni,  a causa di una rete si-
stemata sotto la  copertura 
di  un supermercato.  E’  
quanto evidenziato da una 
dettagliata segnalazione,  
avanzata dall ’Organizza-
zione internazionale prote-
zione animali  (Oipa) che,  
una volta accertato il  fatto,  
ha subito annunciato un 
prossimo intervento delle  
sue guardie zoofi le  per 
dare al la  Direzione del-
l ’esercizio commerciale le  
prescrizioni  necessarie a 
impedire i l  r ipetersi  di  
queste morti .  L’Oipa ri-
corda che i  piccioni ,  così  
come i gabbiani e le tortore 
(altrettanto presenti  nelle  
nostre cit tà) ,  sono specie 
protetta e  ogni  intervento 
per i l  loro di  al lontana-
mento dev’essere attenta-
mente vagliato e 
giustificato. “Ogni metodo 
uti l izzato dev’essere con-
forme non solo al la  legge 

ma anche a standard etici ,  
aff inché non abbia effett i  
negativi  sulla loro vita”,  
spiega la  coordinatrice 
delle  guardie zoofi le  Oipa 
del  Lazio,  Giuliana Rode-
gher,  che aggiunge:  “Que-
sto supermercato ha 
instal lato delle  ‘ret i  anti-
piccione’  di  nylon,  mor-
bide,  che possono 
diventare trappole letal i  
per i  volatili”.  Dunque, as-
sicurano gli  animalisti ,  “Le 
guardie Oipa contatte-

ranno quanto prima la Di-
rezione del  supermercato 
per imporre la rimozione e, 
se del caso, la sostituzione 
dell ’attuale rete (una di  

quelle che purtroppo sono 
vendute,  anche online,  
come ‘ret i  anticolombi’)  
con una elettrosaldata che 
impedisca ai  volati l i  di  r i -

manere impigliat i .  Questo 
triste episodio – rimarcano 
gli  att ivist i  –  test imonia 
come l ’al lontanamento dei  
volati l i  non possa essere 
improvvisato e dev’essere 
eseguito con grande cau-
tela e  sempre nel  r ispetto 
delle  leggi  a  protezione 
della fauna”.  Motivo per 
cui ,  concludono,  “L’Oipa 
invita a non ignorare casi  
di  degrado e maltratta-
mento di cui si  sia a cono-
scenza e a r ivolgersi  

sempre al le  sue guardie 
zoofi le  che,  nel  pieno ri-
spetto della privacy,  pos-
sono intervenire per 
tutelare gl i  animali”.  Per 
maggiori  informazioni  e  
per segnalare situazioni so-
spette o di maltrattamento 
a Roma e provincia,  scri-
vere a 
guardieroma@oipa.org e/o 
a guardielazio@oipa.org, o 
compilare il  modulo online 
su https://www.guardie-
zoofile.info/roma. 

Ucc i s ione  d i  60  maia l in i  
da  compagnia  detenut i  da  
un pr ivato  nel  Comune di  
Lacch iare l la  (Mi lano) :  
l ’ assoc iaz ione  Vi tadacani  
e  l a  Rete  de i  Santuar i  d i  
Animali  Liber i  presentano 
denuncia contro i l  s indaco 
de l la  c i t tad ina  e  i  ve ter i -
nar i  d i  ATS  Mi lano  che  
hanno deciso ,  d i  nascosto  
e  in  tut ta  f ret ta ,  di  inviare  
g l i  an imal i  a l  mace l lo .  I  
maia l in i  e rano  s ta t i  s co -
pert i  un anno fa  in  gravis-
s ime  condiz ioni  d i  
mal t ra t tamento  e  to ta le  
pr ivaz ione ,  senza  acqua  
né  c ibo ,  da  c i t tad in i  che  
avevano  fa t to  la  segna la -
z ione .  Dec ine  l e  sc ro fe  
grav ide ,  cos t re t te  a  bere  
l e  propr ie  ur ine  per  la  
mancanza  c ronica  d i  
acqua  neg l i  abbevera to i .  
Come t i ene  a  r imarcare  
Sara  D’Angelo ,  pres idente  
di  Vi tadaCani :  “Erano ma-
ia l in i  san i  e  per  sa lvar l i  
da l  mal t ra t tamento  ave-
vamo propos to  un  p iano  
d i  adoz ioni  che  non  è  
s ta to  preso  in  cons idera -
z ione .  L’unica  r i spos ta  
del le  i s t i tuzioni  è  s tata  la  
s tessa  del lo  scorso set tem-
bre  a  Sa i rano ,  l ’ucc i -
s ione” .  L’avvocato  de l le  
assoc iaz ioni ,  Mar iacr i -
s t ina  Giussani ,  spiega  in-
vece  cbe   “Conf id iamo 
ne l la  g ius t iz ia  a ff inché  
venga r iconosciuto  e  tute-
la to  i l  d i r i t to  d i  ogni  ani -
male  ad  un’es i s tenza  

d igni tosa  e  vengano  pu-
n i t i  i  responsabi l i  de i  
grav i  fa t t i  accadut i” .  La  
scoper ta  un  anno  fa :  60  
maia l in i  da  compagnia  
mal t ra t ta t i ,  denutr i t i ,  
senza  acqua ,  c ibo  né  r i -
par i ,  de tenut i  abus iva-
mente  da  un pr ivato  in  un 
ter reno  ne l  comune  d i  
Lacch iare l la  in  provinc ia  
d i  Mi lano .  Fra  loro  anche  
dec ine  d i  sc ro fe  grav ide ,  
costret te  a  bere  le  proprie  
ur ine  per  la  mancanza  
cronica  di  acqua negl i  ab-
beverato i .  Dopo la  segna-
laz ione ,  a l l e  i s t i tuz ioni  e  
ag l i  organismi  sani tar i  d i  
contro l lo ,  de l le  grav is -
s ime  condiz ioni  in  cu i  
versavano  g l i  an imal i ,  
l ’associazione Vi tadacani ,  

con la  Rete  dei  santuari  di  
an imal i  l iber i ,  s i  e ra  
messa  a  completa  disposi -
z ione  per  r i so lvere  la  s i -
tuaz ione  e ,  co l laborando  
con gl i  ent i ,  rea l izzare  un 
piano di  adozioni  e  azioni  
urgent i  necessar ie  a  ga -
rant ire  una vi ta  digni tosa  
ag l i  an imal i .  Nonostante  
questo ,  i l  Comune di  Lac-
chiare l la  e  l ’Ats  di  Milano 
dopo  aver  temporeggia to  
per  un anno,  hanno prefe-
r i to ,  in  tu t ta  f re t ta  e  d i  
nascosto ,  ucc idere  gl i  ani -
mali ,  che sono stat i  inviat i  
a l  mace l lo  pur  essendo  
maia l in i  da  compagnia .  
“Erano  an imal i  mal t ra t -
tat i ,  affamati  e  impaurit i  e  
per  ques to  dovevano  es -
sere  tu te la t i  e  non  ucc i s i  

senza pietà  –  aggiunge an-
cora  la  D’Angelo  –  Non 
erano dest inabi l i  per  l ’a l i -
mentaz ione  e  quindi  
erano equiparabi l i  ad ani -
mal i  da  compagnia .  Oggi ,  
a  t re  mes i  da l l ’ucc i s ione ,  
abb iamo denunc ia to  i  re -
sponsabi l i  a l l ’ autor i tà  
g iudiz iar ia :  l a  s indaca  
Antonel la  Viol i  e  i  veter i -
nar i  de l l ’Ats  d i  Mi lano-
Melegnano ,  o l t re  a l  
propr ie tar io  che  avevamo 
co invol to  per  mig l iorare  
la  v i ta  degl i  animal i  e  che  
invece  hanno deciso  di  far  
mace l lare  i  maia l in i ,  per-
fe t tamente  san i .  Le  loro  
responsabi l i tà  sono  gra -
v i ss ime ,  l a  s t rage  che  
hanno  ordinato  non  può  
res tare  impuni ta .  Non s i  

t ra t ta  d i  vendet ta ,  l a  de -
nuncia  è  per  noi  un impe-
gno c iv i le  che ,  come Rete  
de i  Santuar i ,  c i  assu-
miamo”.  “Quel lo  che  è  ac-
caduto  pur t roppo  è  la  
norma e  non un’eccezione 
o  una  s tor tura  de l  s i -
s tema:  g l i  en t i  non  sono  
prepara t i  a  ges t i re  s imi l i  
emergenze e  non hanno le  
capac i tà ,  l a  cu l tura  e  la  
mental i tà  per  fars i  car ico ,  
responsabi lmente ,  d i  un  
problema crea to  da l  s i -
s tema d i  s f rut tamento  
degl i  animal i  che  le  i s t i tu-
z ion i  s tesse  f inanz iano  –  
prosegue Sara  D’Angelo  –  
Di  f ronte  a  ques te  grav i  
s i tuaz ioni  servono  tu te le  
e  nessuna  to l l e ranza  per  
chi  infrange le  g ià  carent i  

norme present i .  Ma  para -
dossa lmente  per  l e  i s t i tu -
z ion i  d ivent iamo noi  i l  
problema,  no i  che  denun-
c iamo,  e  non i l  reato  com-
messo  o  le  i r regolar i tà .  I l  
prob lema è  che  os iamo,  
implic i tamente ,  mettere  le  
i s t i tuz ioni  d i  f ronte  a l la  
loro  ine ff i c ienza  e  barba-
r ie .  I l  benessere  degl i  ani -
mal i  non  es i s te  e  ch i  
dovrebbe  contro l lare  non  
fa  n iente  e  spesso  tu te la  
chi  compie  i  reat i  o  g l i  i l -
lec i t i” .  del le  associazioni ,  
Mar ia  Cr i s t ina  Giussani  
commenta :  “Credo  che  la  
lo t ta  degl i  a t t iv is t i  debba  
accompagnars i  a l  d i r i t to .  
Conf id iamo ne l la  g ius t i -
z ia  aff inché venga r icono-
sc iuto  e  tute lato  i l  d ir i t to  
di  ogni  animale  a l la  v i ta  e  
ad  un’es i s tenza  d igni tosa  
e  a ff inché  vengano puni t i  
i  responsabi l i  de i  grav i  
fa t t i  accadut i“ .  I l  proprie-
tar io  de i  maia l in i  è  s ta to  
denuncia to  per  mal t ra t ta -
mento di  animal i ,  i  veter i -
nari  del l ’Ats  per  uccis ione 
non necessar ia  e  per  aver  
a t tes ta to  fa l samente  lo  
s ta to  d i  buona  sa lute  
degli  animali  –  condizione 
d i  fa t to  ines i s tente  –  e  l a  
s indaca  d i  Lacch iare l la  
per  non  essere  in terve-
nuta  per  porre  f ine  a l  mal-
t ra t tamento  e  a l la  
de tenz ione  non  idonea  
degl i  animal i  e  non avere  
pos to  in  essere  so luz ioni  
a l ternat ive  a l  macel lo .  

“Il supermercato ha installato delle ‘reti antipiccione’ di nylon, morbide, che possono diventare trappole letali per i volatili” 

Animali, Oipa: “Quella rete è diventata una trappola mortale”
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“55 impianti di traslazione. E’ un’ottima notizia per la mobilità cittadina” 

Metro B: avviati i  lavori

“L’avvio dei cantieri  per la 
sostituzione di 55 impianti  
di  traslazione sul la  Metro 
B è  un’al tra  notizia  posi-
t iva per  la  mobil i tà  c i t ta-
dina”:  lo  dichiara 
l’Assessore alla Mobilità di 
Roma Capitale ,  Eugenio 
Patanè.  “Dall ’ inizio del la  
consiliatura – aggiunge Pa-
tanè –  abbiamo messo al  
centro del  nostro lavoro i l  
r innovamento di  tutt i  i  
mezzi  e  di  tutte  le  infra-
strutture di mobilità,  a co-
minciare  proprio da scale  
mobil i  e  ascensori  che ga-

rantiscono l ’accesso al le  
metropoli tane,  consen-
tendo la  r iapertura di  s ta-
zioni  che erano in alcuni  
casi  chiuse da anni a causa 
di mancate manutenzioni”.  
“Oggi  la  nostra  ammini-
strazione,  in  controten-
denza r ispetto al  passato,  
ha permesso ad Atac di  
avere fondi  per  sost i tuire  
scale  mobil i  e  ascensori  
che andranno a f ine vita  
tecnica tra i l  2024 e i l  2028.  
Nel  frattempo – conclude 
Patanè –  sta  andando 
avanti ,  grazie alla collabo-

razione tra Ansfisa,  Atac e 
il  Dipartimento Mobilità,  i l  
lavoro per  i l  r iprist ino di  
tutt i  gl i  ascensori ,  i  tapis  
roulant  e  le  scale  mobil i  
nel le  metropoli tane se-
guendo un cronopro-
gramma che c i  ha 
permesso di passare in due 
anni dal 22% al  10% di im-
pianti  da r iparare,  con 
l ’obiett ivo di  arr ivare ad 
un f is iologico 5% entro i l  
Giubileo,  a beneficio della 
qual i tà  del  trasporto pub-
bl ico e  del la  s icurezza dei  
passeggeri”.

“Un’operazione di alto impatto. Tolleranza zero contro il degrado” 

Lega: “Bene il ministro Piantedosi”

“Grande dispiegamento di 
uomini e mezzi delle forze 
dell’ordine ieri a Circonval-
lazione Cornelia per una 
maxi operazione ad alto im-
patto sul fronte sicurezza: 
Polizia, Carabinieri,  Guar-
dia di Finanza e addirittura 
pattuglie di cinofili  per ri-
pristinare il  decoro e com-
battere la microcriminalità, 
che si annida soprattutto 

nei dintorni di quei chioschi 
e minimarket dei ‘soliti  
noti’, vero e proprio ricetta-
colo di sbandati e punto di 
ritrovo per pusher e ubria-
coni. Desideriamo ringra-
ziare il Ministro Piantedosi 
per aver dato riscontro alle 
nostre richieste per un mag-
giore controllo del quartiere 
e le Forze dell’Ordine per il 
capillare intervento. Ci si 

attende ora operazioni si-
mili,  con cadenza costante, 
per difendere la zona dal 
dilagare di fenomeni che 
mettono purtroppo sempre 
più spesso a rischio la de-
cenza, la quiete pubblica, il 
decoro e la salvaguardia di 
residenti e commercianti“. 
Così in una nota Daniele 
Giannini, dirigente regio-
nale della Lega.

La Pres idente  del l ’Assem-
blea  Capi to l ina  Svet lana  
Cel l i ,  ins ieme a l  S indaco  
Roberto Gualt ier i  e  a i  con-
s ig l ier i  capi to l in i ,  ha  ac -
co l to  in  Aula  Giul io  
Cesare  Papa  Francesco  in  
occasione del la  vis i ta  uff i -
c ia le  in  Campidogl io .  
“Sant i tà ,  bentornato .   E ’  
con  profondo senso  d i  
g io ia  ed  emozione  che  Le  
porgo,  accanto a l  mio per-
sonale ,  i  sa lut i  de l l ’As-
semblea Capitol ina,  donne 
e  uomini  che  con  respon-
sabi l i tà  e  sens ib i l i tà  sono 
ogni  g iorno  a l  serv iz io  
del la  col let t ivi tà .  Con pas-
s ione  por t iamo avant i  e  
rendiamo concreto  i l  com-
pi to  i s t i tuz ionale  e  pub-
b l i co  che  c i  è  s ta to  
a ff idato  da l le  romane  e  
da i  romani .   La  Sua  pre -
senza  per  no i  è  s t imolo  e  
mot ivo  per  ra fforzare  i l  
nos t ro  impegno e  rea l iz -
zare  con  p icco le  e  grandi  
az ioni  que l la  che  ne l l ’En-
c ic l i ca  “Fra te l l i  Tut t i”  è  
s tata  def ini ta  “ la  migl iore  
pol i t i ca” .  Met tendo a l  
centro,  e  prima di  tutto ,  la  
persona e  i l  bene comune,  
guardando a i  grandi  
obiett ivi  e  al le  sf ide per  lo  
sv i luppo genera le  e ,  a l lo  
s tesso  tempo,  a i  p iù  f ra -
g i l i ,  ag l i  u l t imi ,  con  mi -
sure  e  in tervent i  vo l t i  a  
garant ire  i  dir i t t i  a  chiun-

que .   E  la  Sua  a t tenz ione  
a l le  per i fer ie ,  come ha  
fatto qualche giorno fa  nel  
quar t iere  d i  Pa lmarola ,  è  
i l  messaggio  p iù  be l lo  e  
concreto  che i l  Vescovo di  
Roma possa  far  arr ivare  a  
ognuno d i  no i  in  termini  
d i  umani tà  e  generos i tà .  
S iamo fe l i c i  de l la  Sua  v i -
s i ta  oggi  in  Campidogl io :  
è  la  test imonianza più au-
tent ica  e  tangibi le  del l ’af -
fetto e  del la  vicinanza al la  
c i t tà  d i  Roma che  s i  pre -
para  in  ques t i  mes i  a l -
l ’Anno Santo .  Ins ieme,  
s t iamo mettendo in  campo 
ogni  s forzo per  accogl iere  
a l  megl io  mil ioni  di  pel le-
gr ini .   I l  Giubi leo  è  un ap-
puntamento  prez ioso  per  
r invigor i re  i  va lor i  de l la  
c r i s t ian i tà  e  promuovere  
lo  sp i r i to  inc lus ivo ,  so l i -
dale  e  ospi ta le  che  c i  con-
t raddis t ingue  da  sempre .  
Roma infat t i  è  una c i t tà  in  
movimento  verso  i l  fu -
turo ,  ma  ancorata  sa lda-
mente al le  sue tradizioni  e  
a l la  sua s tor ia  mi l lenar ia .  
Santo  Padre ,  s iamo in  
Aula  Giul io  Cesare ,  luogo 
più a l to  di  dia logo e  del la  
vi ta  democrat ica  del la  no-
s t ra  comuni tà .  Ed  è  da  
qui ,  da  Roma,  c i t tà  Capi -
ta le  d’ I ta l ia ,  che  vogl iamo 
raccogl iere  e  sos tenere  
con forza  i l  Suo costante  e  
do loroso  appel lo  per  co-

struire  una pace  duratura ,  
a ff inchè  possa  cessare  i l  
rumore  de l le  armi  in  
Ucra ina ,  ne l  Medio  
Or iente  e  in  tu t te  l e  zone  
di  guerra  nel  mondo,  per-
ché sono troppe le  vi t t ime 
innocent i .   Perché  odio ,  
v io lenza ,  morte  e  so ffe -
renza possano lasc iare  in-
vece  spaz io  ad  un  tempo 
nuovo d i  armonia ,  spe-
ranza ,  r i spet to ,  f ra te l -
lanza  e  convivenza  t ra  
popol i  e  cu l ture .  Sant i tà ,  
Roma con  sent imento  d i  
immensa grat i tudine  l ’ab-
braccia e  prega per Lei”.  A 
dare  i l  benvenuto  oggi  a l  
Papa  in  Campidogl io  
anche  Ubaldo  (ne l la  fo to  
in  basso) ,  un  anz iano  
quasi  ot tantenne ospi te  di  
casa  Nino ,  una  de l le  case  
a l loggio  d i  Roma Capi -
ta le .  “Casa  Nino  –  scr ive  
Ubaldo  in  una  le t tera  che  
ha  consegnato  oggi  a l  
Papa  –  mi  ha  rega la to  la  
speranza  d i  condiv idere  
un  percorso  con  a l t r i  
ospi t i  per  sent i rmi  meno 
solo  o  i so lato .  La  mia  più  
grande Speranza è  che  ora  
a l t re  persone in  di ff ico l tà  
possano  t rovare  un  luogo  
come casa  Nino in  cui  po-
tere  v ivere  serenamente ,  
supportat i  e  a iutat i  quot i -
d ianamente” .  Uno de i  
proget t i  soc ia l i  “donat i”  
oggi  a l  santo  Padre  è  

‘Casa  Speranza ’ ,  una  
nuova abi tazione che sarà  
aper ta  in  concomitanza  
con  l ’aper tura  de l l ’anno  
giubi lare .  I l  nuovo Cohou-
s ing  sarà  ab i ta to  da  se i  
persone  ed  è  un  appar ta-
mento ,  in  v ia  Odoardo  
Beccar i  ne l  quar t iere  
Ost iense ,  so t t ra t to  a l la  
c r imina l i tà  organizzata  e  
comple tamente  r i s t rut tu-
ra to  per  le  es igenze  degl i  
ospi t i .  “L’aper tura  d i  
‘Casa  Speranza ’  –  sp iega  
l ’assessora  a l le  Po l i t i che  
Soc ia l i  e  a l la  Sa lute  Bar-

bara  Funari  –  rappresenta  
un segno tangibi le  per  tra-
s formare  in  az ione  con-
cre te  i l  messaggio  d i  
Speranza di  cui  sarà  test i -
mone la  nostra  c i t tà  at tra-
verso  i l  Giubi leo .  Un 
impegno al  f ianco di  tant i  
anz iani  so l i  per  r i spon-
dere  a l l ’appel lo  che  oggi  
c i  ha  r ivo l to  i l  Papa  per-
ché  ‘Roma cont inui  a  ma-
nifestare  i l  suo vero volto ,  
un volto  accogl iente ,  ospi-
ta le ,  generoso ,  nobi le ’” .  
L’Amminis t raz ione  Capi -
to l ina  ha  g ià  avvia to  per-

cors i  d i  res idenzia l i tà  d i -
vers i f i ca t i ,  a ff iancando 
al le  tradizional i  case  di  r i -
poso,  nuove forme di  con-
v ivenza  a  cara t tere  
fami l iare :  cohous ing  e  
case  a l loggio  per  promuo-
vere  l ’ Invecchiamento  a t -
t ivo  e  l ’ autonomia .  
At tualmente  sono a t t iv i  6  
cohous ing  e  3  case  a l log-
g io  e  con  Casa  Speranza  
nuovi  anz iani ,  come 
Ubaldo ,  potranno  r i co-
minc iare  a  guardare  con  
meno t imore  a l  tempo che 
passa .  

L’artistico omaggio al Santo Padre di Ubaldo, un 80enne ospite di una delle case alloggio di Roma Capitale, ed il messaggio della Presidente dell’Assemblea Celli 

Papa Francesco: folla ed emozione per sua la visita in Campidoglio
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Il 61enne ha perso la vita sul circuito di Vallelunga a Campagnano di Roma 

Morto il motociclista Bottari

Un motocicl ista amatoriale 
di  61  anni ,  Massimo Bot-
tar i ,  ha  perso la  vi ta  sul  
c ircuito  di  Val le lunga a  
Campagnano di  Roma.  
L’ incidente è  avvenuto do-
menica pomeriggio mentre  
Bottar i  s tava effet tuando 
alcune prove sul la  pista .  
Per  ragioni  ancora da ac-
certare ,  ha perso i l  con-
trol lo  del la  sua moto,  
cadendo rovinosamente  
sul l ’asfal to .  Nonostante  
fosse stato immediatamente 
soccorso dal  personale del-
l ’ impianto e  trasportato  
d’urgenza in  codice  rosso 
al l ’ospedale  Sant ’Andrea,  
Bottar i  è  deceduto poco 
dopo a causa delle gravi fe-
r i te  r iportate .  In  quel  mo-
mento,  sembra che fosse da 

solo  in  quel  trat to  del  c ir-
cuito .  I  carabinier i  del la  
s tazione di  Campagnano e  
del la  compagnia  Cassia  
sono intervenuti  sul  luogo 
dell ’ incidente per indagare 
sul la  dinamica e  veri f icare 
se  tutte  le  misure di  s icu-
rezza al l ’ interno del  com-
plesso sport ivo fossero 
r ispettate .  I  responsabi l i  
del  c ircuito  sono stat i  
ascoltati  per raccogliere ul-
ter ior i  informazioni  ut i l i  
a l le  indagini .  Gl i  organiz-
zatori  del  National  Trophy 
esprimono i l  loro cordoglio 
per  la  scomparsa di  Mas-
s imo Bottar i :  “Passione e  
cortesia  i l  tuo bigl iet to  da 
visita che t i  ha sempre con-
traddist into.  Buon viaggio 
caro Massimo,  c i  manche-

rai” .  Tanti  i  messaggi  ap-
parsi  sui  social ,  sot to  a l  
post  del  National  Trophy.  
“Mi dispiace  tanto!  Ave-
vano un modo tutto nostro 
di  comunicare  e  prenderci  
in  giro!  E  r iuscivi  comun-
que a strapparmi un sorriso 
anche quando ero incaz-
zato!  Ci mancherai!”.  E an-
cora:  “Incredibi le !  Vero 
appassionato e vero uomo ,  
un s ignore !  R. i .p .  Amico 
mio!” .  Conosciuto e  amato 
nel  paddock,  Massimo Bot-
tari ,  romano di  61 anni,  ga-
reggiava per  i l  Moto Club 
Rosmas.  Nonostante  fosse  
un amatore ,  partecipava a  
campionat i  di  a l to  l ivel lo  
come i l  National  Trophy, la 
Dunlop Cup e  la  Pirel l i  
Cup. 

Il film scelto questa settimana è di Darren Aronofsky con Natalie Portman 

Il Cigno Nero, l’analisi della Parent Coach

Iniz iamo la  se t t imana  con  
l ’ ana l i s i  de l la  Parent  
Coach  Danyla  De  Vi ncen-
t i i s  che  a l l ’ interno del  pro-
gramma “A casa  di  Amic i”  
su l  cana le  14  de l  d i g i t a l e  
t e r res t re  Laz io ,  i n t e r v i-
s ta ta  da l la  condut t r i ce  d i  
Radio  Roma News  G i u l i a  
Capobianco ,  ha  anal izzato  
l a  pe l l i co la  c inem at og r a -
f i ca  “ I l  C igno  Nero” ,  f i lm 
d i  Darren  Aronofs k y  con  
Nata l i e  Por tman .  Al l ’ i n -
terno del la  sua  rubr ica ,  in  
onda  ogni  venerd ì ,  l a  
Dot t . s sa  De  Vincent i i s  ha  
so t to l inea to  l a  me t a for i ca  
re in terpre taz ione  d i  uno  
de i  ba l l e t t i  c l ass i c i  d i  re -

per t or i o  mus i ca t o  da  Ca j -
k ovs k i j ,  “ I l  Lag o  de i  
C i g n i ” ,  che  i nv i t a  i l  f ru i -
tore  a  r i f le t tere  “sul le  ins i -
d i e  de l l a  manca t a  
integrazione  nel la  propr ia  
per s ona l i t à ,  dovut a  t a l -
vol ta ,  ad  una  protrat ta  re -
pres s i one  de l l a  propr i a  
es s enza  p i ù  pro fonda… ” 
come s os t enut o  da l l a  co l -
lega  Virginia  Campione  de  
“Cinematographe. i t” .  Tra  i  
d i ver s i  s punt i  e  pecu l i a r i  
t emat i che  che  emerg ono  
dal  capolavoro ,  Danyla  co-
g l i e  l a  cos t ant e  r i ce rca  d i  
per fez i one  da  par t e  de l l a  
pro t ag oni s t a  N i na ,  ba l l e -
r ina  di  raro  ta lento  ma con 

a l t re t tante  rare  sofferenze  
e  f ragi l i tà ,  che  tenta  di  na-
s condere  d i e t ro  a t t i  au t o -
l e s i o n i s t i c i .  
“L’aut o l es i on i s mo ha  d i -
verse  forme –  aggiunge  la  
Dot t . ssa  De Vincent i i s  –  in  
q ues t o  cas o  non  par l i amo 
s pec i f i cament e ,  ad  es em-
pio ,  d i  tag l i  su l le  bracc ia ,  
ma  d i  una  cos t ant e  e  ma-
n i aca l e  a t t enz i one  a l  pro -
pr io  aspet to  f i s i co ,  che  ha  
come  cons eg uenza  un  
ser io  d i s turbo  a l imentare .  
Nina vuole  essere  perfet ta ,  
ne l l a  t ecn i ca ,  ne l l ’ i n t e r-
pre t az i one ,  ne l l ’ a s pe t t o  
es t e r i ore…  propr i o  come  
tut te  le  pr ime bal ler ine” .

Biagio Antonacci  a  Roma: 
sarà un concerto spettacolo 
quello al le  Terme di  Cara-
calla,  che sta diventando 
sempre di  più,  di  volta in 
volta, il  teatro di esibizioni 
r icercate,  raff inate e  di  
grande appeal  per i l  
grande pubblico romano e 
non.  Biagio Antonacci sarà 
dunque in concerto al le  
Terme di  Caracalla.  Ma 
quando? Il  conto alla rove-
scia ormai è f inito.  I l  cele-
bre cantante sta rodando le 
‘corde’  dell ’ugola e  dei  
suoi  strumenti  per i l  tour 
est ivo 2024 che farà tappa 

appunto, anche nella Capi-
tale.  I l  “Live 2024″  che è 
parti to in questo mese di  
giugno arriverà a Roma, 
al la  Terme di  Caracalla,  i l  
13 e  i l  14 giugno.  “Live 
2024 funziona solo se 
stiamo insieme”, ha scritto 
sui social Biagio Antonacci 
dando tempo addietro l’an-
nuncio di  tutte le  date del  
tour che si  concluderà alla 
f ine di  luglio.  Una lunga 
carriera quella di  Biagio 
Antonacci che, nei suoi pri-
missimi anni dell ’avven-
tura musicale presto 
gloriosa, partecipa al Festi-

val  di  Sanremo nel  1988 
con i l  brano Voglio vivere 
in un att imo.  Poi  i l  primo 
album, Sono cose che capi-
tano,  nel  1989.  L’anno 
dopo, nell  1990 arriva Ada-
gio Biagio,  ma è due anni 
dopo che arriva i l  grande 
successo:  è  i  1992 quando 
trionfa ovunque con l ’al-
bum Liberatemi.  I l  resto è  
storia,  con dei  brani  come 
Iris ,  Non è mai stato su-
bito,  Se io se lei ,  Quanto 
tempo e ancora,  Mi fai  
stare bene,  diventati  ico-
nici .  Più recente,  invece,  
l ’avventura musicale con il  

nome ‘L’inizio.” E Cara-
calla sarà l ’occasione per 
parlarne:  l ‘ult imo album 
ha per appunto un nome 
iconico.  “L’inizio”:  è  que-
sto i l  t i tolo del  nuovo 
album di Biagio Antonacci,  
uscito il  12 gennaio. Un la-
voro profondo e intenso 
che raccoglie,  oltre a brani 
inedit i ,  s ingoli  e  brani  di  
successo senza tempo (“So-
gnami”)  r ivisitat i  con 
duetti  importanti come con 
Tananai  e  Don Joe.  Biagio 
Antonacci  è  del  resto noto 
per le  sue collaborazioni  
con amici e colleghi del pa-

norama musicale i tal iano.  
Il  rapporto con Laura Pau-
sini,  ad esempio ha portato 
a un tour,  Laura Biagio 
Stadi  Tour,  ma è solo uno 
dei tanti esempi. Il  cantau-
tore è legato a Paola Cardi-
nale:  nata a Genova nel  
1976 ha 13 anni in meno di 
Biagio.  I  due vivono a Mi-
lano con i l  loro f igl io 
Carlo,  nato nel  dicembre 
2021,  e  l ’altra f igl ia  di  
Paola,  Benedetta,  avuta da 
una precedente storia.  
Paola è una giornalista e ha 
lavorato anche in televi-
sione, al  fianco dell’ex cal-

ciatore Fulvio Collovati nel 
programma di  Telenord I l  
derby del  lunedì.  Un’altra 
importante relazione di  
Antonacci  è  stata quella 
avuta con la f igl ia  di  
Gianni Morandi,  Marianna 
Morandi dal 1993 al 2002 e 
ha dato alla luce due figli :  
Paolo, nato nel 1995, e Gio-
vanni,  nato nel  2001.  Gio-
vanni è  cantante e  
presentatore radiofonico,  
mentre Paolo è un autore 
di  canzoni e  scrive per 
Fedez,  Renga,  Alessandra 
Amoroso,  Nek e altr i  cele-
bri artisti .  

Il celebre cantante sta rodando le ‘corde’ dell’ugola e dei suoi strumenti per il tour estivo 2024 che farà tappa appunto, anche nella Capitale 

Biagio Antonacci a Roma: concerto spettacolo alle Terme di Caracalla
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La manifestazione proporrà i migliori film dell’ultima stagione cinematografica, spesso accompagnati da ospiti speciali 

Notti di Cinema a Piazza Vittorio, a Roma al via dal 15 giugno

Dal 15 giugno al 15 settem-
bre, si  terrà la XXIVesima 
edizione di Notti di Cinema 
a Piazza Vittorio, a Roma. 
La manifestazione, organiz-
zata dall’Anec Lazio (Asso-
ciazione Nazionale 
Esercenti Cinematografici  
del Lazio),  proporrà i  mi-
gliori fi lm dell’ultima sta-
gione cinematografica,  
spesso accompagnati da 
ospiti speciali. La sala cine-
matografica ‘open air ’  può 
ospitare fino a 600 persone e 
promuove l’accessibilità con 
prezzi popolari per tutti .  
L’anno scorso, si  è distinta 

per l ’elevato numero di af-
fluenze e consensi,  diven-
tando una delle arene più 
popolari del Lazio. Torna 
anche la formula Cinema re-
volution, sostenuta dal Mi-
nistero della Cultura, che 
offre la possibilità di vedere 
film italiani,  europei e in-
glesi a soli  €  3,50. Una no-
vità di quest’anno è 
l’introduzione dello speciale 
abbonamento Vivispetta-
colo. Leandro Pesci,  presi-
dente di Anec Lazio, ha 
commentato l’ inizio della 
rassegna: “Sull’onda della 
grande emozione che ha 

visto tornare già l ’anno 
scorso in arena un pubblico 
precedentemente disaffezio-
nato, per molte ragioni,  al-
l ’esperienza della sala 
cinematografica ci  augu-
riamo di far vivere e condi-
videre insieme le storie e i  
grandi temi che la nostra ci-
nematografia,  popolare e 
d’autore, continua a tra-
smetterci con grande origi-
nalità.  Per tale motivo 
rivolgiamo le linee della no-
stra programmazione a un 
pubblico di ogni genera-
zione e gusto, cercando di 
coprire a 360 gradi gli inte-

ressi e la voglia di vivere 
un’offerta tramite un lin-
guaggio diverso dal piccolo 
schermo o tablet.  Ci augu-
riamo che con queste pre-
messe di poter vivere 
insieme un grande diverti-
mento e la gioia immersiva 
del buio in sala”. L’asses-
sore alla Cultura di Roma 
Capitale, Miguel Gotor: “Le 
iniziative Cinevillage, di 
piazza Vittorio e di Monte-
verde, presentate oggi sono 
due eventi importanti tra i  
tanti che punteggeranno la 
città per l ’Estate Romana 
2024. Il cinema è, da sempre, 

un elemento centrale della 
kermesse estiva cittadina 
che trova proprio nelle 
arene all’aperto uno dei suoi 
‘storici’  punti di forza. In 
controtendenza con i  nuovi 
modelli  di consumo indivi-
duale dei prodotti cinemato-
grafici ,  anche quest’anno 
abbiamo voluto essere al 
fianco della Settima Arte per 
continuare a promuoverne 
la visione come esperienza 
collettiva, l ’unica in grado 
di garantire magia ed emo-
zioni speciali  agli  spetta-
tori”.  “L’arena di Piazza 
Vittorio -sottolinea invece 

Giulia Silvia Ghia, assessore 
alla cultura del I Municipio- 
rappresenta tradizional-
mente un attesissimo ap-
puntamento non solo per i  
residenti del quartiere,  ma 
per tutti  i  cittadini romani.  
Il  I  Municipio è particolar-
mente legato a questa mani-
festazione che quest’anno si 
arricchisce anche del cento-
cinquantesimo anniversario 
dell’Esquilino: a tale propo-
sito,  fino a dicembre, sono 
in programma una serie di 
iniziative che coinvolge-
ranno tutte le associazioni e 
realtà del territorio”.

Torna al  Colosseo la  rasse-
gna  musica le  ‘Venere  in  
Musica ’ ,  g iunta  a l la  sua  
terza edizione,  dal  19 al  23 
g iugno.  Ideata  dal  Parco  
archeologico del  Colosseo,  
diretto da Alfonsina Russo,  
e  con la  direzione art ist ica  
di  Fabr iz io  Arcur i ,  la  ras -
segna di  quest ’anno pre-
senta  un programma 
var iegato .  Tra  le  meravi -
gl ie  del  patr imonio archeo-
logico di  Roma,  s i  terranno 
c inque imperdibi l i  con-
cer t i .  I l  programma pre-

vede  c inque grandi  l ive :  
Diodato  in  una  nuova 
tappa s i te -speci f ic  del  suo 
tour ;  lo  smooth  jazz  dei  
Morcheeba ;  le  suggest ive  
atmosfere maliane di  Rokia 
Traoré ,  una  del le  voc i  p iù  
s igni f icat ive  del la  world  
music ;  i l  progetto  che uni-
sce la Babelnova Orchestra,  
l ’orchestra  del le  donne 
arabe  e  del  Medi terraneo 
Almar ’à ,  e  un’ icona  del la  
musica alternativa ital iana,  
Ginevra  Di  Marco ,  s tor ica  
voce dei  Csi  e  dei  Pgr;  e  la  

t ravolgente  energia  rock-
blues  di  Russel l  Crowe in-
s ieme a i  suoi  The  
Gentlemen Barbers .  Quest i  
c inque event i  a  ingresso  
gratui to  s i  terranno in  un 
luogo unico  a l  mondo:  i l  
Tempio  di  Venere  e  Roma,  
i l  più grande edif ic io  sacro 
costruito dai  Romani  e  uno 
dei  p iù  imponent i  de l l ’an-
t ichi tà .  I l  programma è  a l -
l ’ insegna del la  
contaminazione sonora,  ce-
lebrando un luogo simbolo 
del l ’ incontro  t ra  cul ture  e  

de l l ’or ig inar ia  mult ie tn i -
c i tà  del l ’Urbe.  Fabrizio Ar-
cur i ,  d i re t tore  ar t i s t i co  
del la  rassegna ha  dichia-
rato :  “Venere  in  musica  
promuove sempre  più  la  
musica  a  360  gradi  e  s i  r i -
volge  a  pubbl ic i  d ivers i ,  
intercettando art ist i  e  art i-
ste  che hanno i l  concetto di  
contaminazione  nel  loro  
dna” .  “L’ampia  partec ipa-
z ione  di  pubbl ico ,  compo-
sto da turist i/visi tatori  ma 
soprattutto da c i t tadini  ro-
mani  ha  sanci to  ne l le  

scorse estati  i l  successo del  
format  che  ha  regis trato  i l  
tut to  esaur i to  in  c iascuna 
del le  serate  proposte  con 
o l t re  5000  presenze .  Per  
l ’ediz ione  2024  l ’o ffer ta  
addiri t tura s i  r innova e  ar-
t i co la  u l ter iormente  con 
una proposta art ist ica com-
posi ta  e  r icercata ,  arr ic-
chi ta  dal l ’a t tesa  presenza  
di  Russe l l  Crowe e  del la  
sua band”,  ha aggiunto Al-
fonsina Russo .  In  vista  del  
suo concerto  a  Roma,  Rus-
se l  Crowe ha  commentato :  

“Ho sempre  avuto  un’at -
t raz ione  nei  confront i  de l -
l ’ I ta l ia .  È  a ffasc inante  
pensare  che  questo  Paese  
abbia  dato  a l  mondo un 
grandissimo contributo,  in  
termini  d i  cul tura  e  dal  
punto  di  v is ta  soc ia le .  Ri -
v is i t iamo numeros i  suc-
cess i  de l la  s tor ia  del la  
musica  r idando vi ta  a  
brani  i conic i ,  a t t raverso  
nuovi  arrangiament i ,  per  
regalare  a l  pubbl ico  
un’esper ienza  davvero  
straordinaria”.  

Colosseo, dal 19 al 23 giugno torna ‘Venere in musica’: 
i concerti in programma




